




令和2年度の新春講演会は気象予報士の半井小絵氏に「お
天気彩時記」というお題目でご講演頂きました。コロナウイルス
感染拡大に伴う緊急事態宣言中での開催でしたが、会場の
定員を40名に絞り、ソーシャルディスタンスを確保し、消毒やマ
スク着用を徹底することで、無事に開催することができました。
半井氏をはじめ、関係各所の皆様に御礼申し上げます。

半井氏は、2004年から2011年にNHKニュース7の気象予報
士として、ご存じの方も多いと思いますが、前職である日本銀
行在職中に、気象予報士の資格を取られたと聞き驚きました。
半井氏が気象に興味を持たれたきっかけは、幼少期に祖母様
から伝え聞いた1934年の室戸台風の体験で、「校庭で朝礼が
終わり、教室に戻ってすぐ、木造二階建ての校舎が倒壊し、自
分は偶然にも梁の隙間に挟まり助かったが、41人の小学生が犠
牲になった」という話に大きな衝撃を受けられたことが原体験で
あったそうです。今を生きる私たちが考えると、台風の目から抜
けた瞬間の被害であったと想定されますが、気象予報の技術
があれば、犠牲にならなかった命であることを考えると、気象予
報が現代生活において不可欠なものであることを痛感しました。
　

続いて、日本において日本海側と太平洋側の天気はなぜ違
うのかについて、図版を用いてご説明頂きました。冬は、ユー
ラシア大陸からの冷たく乾いた空気が、日本海上で暖かい湿っ
た空気と出会い、雪雲が発生し、山脈状に沿って日本海側に
雪をもたらす一方で、太平洋側には乾いた空気が流れ込むた
め晴れた日が続くというメカニズムがあり、「トンネルを抜けるとそ
こは雪国であった」という多くの日本人が知る川端康成の名文
はまさにこのことであると再認識しました。一方、関東地方の
雪予報はとても難しいということです。関東地方の雪は太平洋
上の南岸低気圧にもたらされますが、南から暖かい空気が流
れ込みやすいこと、雨雲の動きが予想しにくいこと、さらに地
表温度の微妙な差によって、雨か雪かの差が出るとのことです。
したがって、東京に降る雪は、雪化粧程度の量であれば、偶
然の産物として喜んでもよいかもしれません。

続いて、2005年の杉並豪雨における妙正寺川氾濫につい
て説明があり、昨今、ヒートアイランドに伴い、都市部に集中
豪雨が生じるケースが増えており、中小河川にも氾濫リスクが
あるとのことでした。北区では2019年の台風19号における荒
川増水の記憶が新しいと思いますが、石神井川も含めたハザー
ドマップを日頃から意識することが大切であると痛感しました。

最後に、興味深かった話は、昨今の気候変動で秋が短くな
り、山形県の名産品である佐藤錦の皮が暑さによって柔らかく
なってしまう年があるということです。SDGs（持続可能な開発
目標）が叫ばれる今日、なるべく、環境に負荷をかけない暮ら
しや仕事の在り方を実践しなければならないと改めて意識する
ことができた貴重な機会となりました。半井氏にはこの場を借り

て改めて御礼申し上げます。

沼野井 諭公益事業推進委員

ソーシャルディスタンスを確保した会場

講師 半井 小絵 氏

於：北とぴあ 天覧の間
令和3年1月19日（火）　令和2年度新春講演会

『天気から日常生活を振り返る』

半井氏が気象に興味をもったきっかけ

雪の話（日本海側と太平洋側の違い）

半井さんを囲んで記念撮影

花束贈呈

講師の半井小絵さん
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 新春講演会



新年賀詞交歓会は、参加される皆様の安全を第一に考慮して、北区税務団体協議会と合同で規模を縮小し、
参加を役員等のみに限定して開催を致しました。

令和3年1月19日（火）
於：北とぴあ  飛鳥ホール

各団体長紹介 田村王子法人会会長の挨拶で閉会

川上税務署長のよる講話 木下北都税事務所長 花川北区長 狩野北区税務団体協議会長 越野東京商工会議所北支部会長

北区税務団体協議会 新年賀詞交歓会

北区税務団体協議会 新年賀詞交歓会
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今年、百年に一度あるかどうかという、この世界大恐慌の影響で、毎年恒例の「盆
踊り」や「研修旅行」などの催し物がなくなり、新春の賀詞交歓会も自粛が決まりました。

そんな中、最後の講習会を開催するかどうか、女性部会でも大分迷っていました。
不完全燃焼の物足りない気持ちで今年が終わるのも寂しいので、部会中みんなで長

時間協議した結果、“おしゃれなマスク作り”なら、コロナに対抗できるという前向き
な気持ちになれるのではないか？という意見でまとまり、最終的に開催する運びにな
りました。

いつもオリジナリティ満載のおしゃれなマスクをつけていらっしゃる女性部会の玉
嶋副部会長を講師として迎えることができました。

沢山のご参加ありがとうございました。
行ってみてびっくり！ 何種類もの生地、また色々かわいいデコレーション小物が

揃えてありました。ミシンやアイロンも置いてあって、朝早くから色々と万全の用意
をしていただきました。最初から用意していただいた全員お揃いの肌色の生地1種類
と、自分のお好みの生地を型紙で切って最初から作れる1種類、合計2種類のマスク作
りです。
「20年ぶりのミシンだわ」「小学校の家庭科以来」「初めてです」と言った声も飛び交

い、始終和気あいあいと楽しい時間を過ごすことができました。
個性のある、それぞれのオリ

ジナルマスクが出来上がり、す
ごい達成感で大満足! ! !

コロナには負けるもんかとい
う気持ちになれました! ! !

お疲れ様でした！ そして、あ
りがとうございました。

もうすぐ素敵なマスクの出来上がり

手作りマスクで
コロナを楽しく乗り越えましょう！

マスク作り講習会
令和2年12月4日（金）　於：北とぴあ スカイホール

常任幹事 舘　正子
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講師の玉嶋副部会長による作り方説明

山村部会長の挨拶

先生のわかりやすいご指導

どの生地にしようかな
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この度、王子法人会会員の㈲アールコーポレーションが最も優れた文具に送られるアワード【日本文具大賞】の機能部門で
優秀賞を受賞されましたので、紹介させていただきます。

『日本文具大賞』とは、そ
の年の「機能面」「デザイン
面」それぞれにおいて優れた
文具に贈られるアワード。受
賞製品・企業様にとっては製
品販促の絶好の機会として、
またバイヤーにとってはその
年の新作・注目製品を一度に
見ることができる機会として、
業界のみならず広く大きな注
目を集めています。

代　表　者　舘　正子
設立年月日　2005年11月6日
本　　　社　東京都北区滝野川5-41-3-7F
資　本　金　500万円
業 務 内 容　印刷、広告代理店、広報、プロモーション業務
　　　　　　（日本及び中華人民共和国）貿易、翻訳及び通訳
社　員　数　35名（中国スタッフを含む）

会社概要国内事業は堅実に、グローバル事業は積極的に。

当社は折込広告を制作から印刷、折込手配まで一貫して請け負う体制を構築しました。
おかげさまで、お客様からの信頼をいただき、印刷事業は急成長を遂げてきました。
現在は、主軸である印刷事業を堅実に行いながら当社の強みである海外とのパイプを活かし、
グローバル事業にも積極的に取り組んでいます。
私たちは、ものづくりだけでなく、お客様に「付加価値」をご提供することを常に考えています。

㈲アールコーポレーションについて

第29回 日本文具大賞2020 機能部門　優秀賞 受賞
㈲アールコーポレーション

おふろノート
‒ HAQUR ‒

お風呂で描いて、お風呂に貼れる。
石からできた素材"ハクア"を使用して
いるから、水に強くて環境に優しい超
特大ノート。
見開きで剥がして使えばA2サイズお
風呂ポスターの出来上がり。
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 王子税務署からのお知らせ
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 北都税事務所／ハローワークからのお知らせ  
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北区長 太田事務所北区議長

本部 • 地区だより

立川佐平次

　次期会長候補者といたしまして、役員指名委員会（会長候補者推薦委員会）にて協議を進めておりましたが、
前期に引続きまして（株）エスティーサービス代表取締役 田村 純郎氏にお願い致しますことを、全委員の総
意として決定いたしました。
　令和3年2月24日（水）執行役員会にて報告承認され、令和3年3月16日（火）予算理事会にて議案として提出
されることとなりました。

次 期 会 長 候 補 者 決 定 の お 知 ら せ

○平成9年　            理事就任
○平成13年～ 23年  常任理事就任
○平成23年～ 30年  副会長就任　各委員長　東法連監事を歴任
○平成30年～　       会長　現在に至る

【法人会略歴】

田村会長の挨拶

王子優申会では、毎年、会員様の企業を見学する一
泊研修会を開催しており、コロナ禍ではございましたが、
Go to トラベルもあり、本年は旧会員様でカレンダー業界
でトップの㈱トーダン様の工場見学と、海外や全国の種
苗店や各地の全農・農協等に自社開発品種の種苗を販売
する卸業の㈱日本農林社様の研究開発センターの見学を
開催することが出来ました。普段は見学できないところに
もお邪魔させて頂き、とても興味深く楽しい時間となりま
した。有意義な2日間を過ごすことが出来ました。

「令 和 2 度 税 制 改 正 提
言事項」を田村会長なら
びに飯 野 副 会 長により、
花川北区長、渡辺北区議
会議長、太田議員事務所
へ 中 小 企 業の声として、
お渡ししてまいりました。

「税制改正提言事項」の要望活動 令和2年12月8日（火）・12月9日（水）
於：北区役所、北区議会、太田議員事務所

王子優申会一泊研修会 令和2年11月19（木）・20日（金）　於：茨城県

参加者の皆様で記念撮影

令和2年度理事会が感染防止対策を行いな
がら開催致しました。審議事項として、次期理
事・監事候補者の選出について可決致しまし
た。

報告事項として会長立候補及び推薦の受付、
業務執行報告、中間決算、3ヵ月決算と次年度
に向けてのスケジュール等の報告を致しました。

理事会
令和2年12月7日（月）
於：北とぴあ　天覧の間



緊急事態宣言中にこの原稿を書いています。
今年のＮＨＫ大河ドラマの主役は渋沢栄一です。
渋沢栄一の名言に夢七訓があります。

「 ・夢なき者は理想なし  ・理想なき者は信念なし     
　　 ・信念なきものは計画なし  ・計画なき者は実行なし  
　　 ・実行なき者は成果なし  ・成果なき者は幸福なし

   ・故に幸福を求むる者は夢なかるべからず  」
このような、厳しい時代だからこそ、渋沢栄一翁の夢七訓をしっかり噛みしめて
着実に進んでゆきたいと思っております。

皆様のもとに３月号が届くころには、少しは明るい気
持ちで桜を愛でることができる春になっていることを祈
りつつペンを置きます。
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阿部　花山広報委員

王子法人会ホームページアドレス https://www.oji-hojinkai.or.jp/

テーマは自由です。
採用された方には

もれなくクオカードを贈呈。

右記のQRコードより
アクセスして
キツネ通信を
お読みいただけます。

Androidの場合はAndroidマーケットから
PDF読取り用アプリをダウンロードして下さい。

（Adobe Reader 等）

スマホでキツネ通信

https://www.oji-hojinkai.or.jp/kitakitsune/

読者投稿大歓迎

4月3月
8（月） 第21地区役員会

9（火） 青年部会
第11回常任幹事会

10（水） 公益セミナー

12（金） 第15地区異業種交流会

16（火） 予算理事会

17（水） 決算法人説明会

18（木） 新設法人説明会

22（月） 源泉部会3月研修会

20（火） 第1地区総会

21（水） 女性部会監査会

21（水） 決算法人説明会

28（水） 監査会

第10回通常総会
日時／令和3年6月18日（金）
会場／北とぴあ 13階 飛鳥ホール

※新型コロナウイルス感染状況により、会員様の安全なご参加が難しいと判断した場合には、
　直前に急きょ開催中止にする可能性がありますことをご了承ください。






